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BULLETIN BIMESTRIEL DE L’EGLISE PROTESTANTE UNIE DE BOULOGNE-BILLANCOURT 
 

Editorial 

 
Avec l’été qui approche, je vous invite, à prendre un temps de 
ressourcement avec le psaume 23.  
Trouvez un lieu calme,  pour lire cette méditation ou la lire depuis 
votre téléphone. Asseyez-vous confortablement et faites attention 
à votre respiration. Puis lisez lentement.   
1- Le Seigneur est mon berger, 
je ne manquerai de rien. 
Je prends un temps pour entendre cette parole qui est vraie pour moi, 
aujourd’hui.  
Le Seigneur est mon berger, Il veille sur moi, Il me protège du mal, Il me 
donne ce à quoi mon cœur aspire vraiment,  
2 - Il me met au repos sur de verts pâturages, 
il me conduit au calme près de l'eau. 
Peut-être que je ne me sens pas mouton, mais je peux me sentir 
sur-sollicité par le rythme effréné de ma vie. J’aspire au calme 
avec Dieu 
3- Il me fait revivre ! 
Il me guide sur la bonne voie, 
car il est fidèle à lui-même. 
Parfois les aléas de la vie peuvent me terrasser. Mais Dieu ne m’abandonne pas. Il reste auprès de moi, 
prend  ma main et me relève 
4 - Même si je marche dans la vallée de l'ombre et de la mort, 
je ne redoute aucun mal, Seigneur, car tu m'accompagnes. 
Tu me conduis, tu me défends, voilà ce qui me rassure. 
Je sais que je peux compter sur toi Seigneur quoi qu’il arrive, quels que soient les dangers et les bruits de guerre. 
5 - Face à ceux qui me veulent du mal, 
tu prépares un banquet pour moi. 
Tu m'accueilles en versant sur ma tête de l'huile parfumée. 
Tu remplis ma coupe, elle déborde. 
Tu m’as choisi(e) Seigneur, en mettant de l’huile parfumée sur moi, tu me nommes ton envoyé. Tu me fais entrer dans 
l’abondance du règne de Dieu  
6 - Oui, le bonheur et la grâce m'accompagneront tous les jours de ma vie ! 
Seigneur, je reviendrai dans ta maison aussi longtemps que je vivrai. 
Ta maison, c’est là où je pense à toi et peux sentir ta présence. Ta maison se trouve là où j’ouvre l’espace 
de la prière. En parlant avec toi peu à peu je suis convaincu(e) que ta grâce agit en moi et me tourne vers 
la joie.  
Je peux finir ce temps de ressourcement avec un Notre Père. 
Bel été à chacun et chacune !       Helena Vicario, pasteure 
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Lectures bibliques : Je suis une 
merveille ! 
 
Psaume 139, versets 1 à 15 
 
Tout dépend finalement de la vision que nous 
avons de Dieu. Si nous le voyons en maître tout 
puissant, tout ce que décrit le psalmiste est une 
dénonciation de son intrusion, de sa main mise 
sur ma vie. C’est pire que la CIA ou le FBI. Les 
agences de renseignement peuvent scruter mes 
messages, suivre ma trace sur le net, me refuser 
l’accès aux Etats-Unis pour des motifs fallacieux, 
mais au moins mes pensées leur sont cachées, 
elles n’ont pas accès aux pensées non formulées. 
« Je n’ai pas commencé à parler que déjà tu 
avais compris ce que je voulais dire » dit le 
psalmiste à Dieu. 
On semble retrouver dans le psaume 139 un 
regard scrutateur, voire une véritable persécution 
: « Où devrais-je m’enfuir pour ne plus voir ton 
visage ? Je vais au plus haut des cieux, et tu es là 
! Je cours au plus profond de la terre et tu es là » 
affirme le psalmiste.  

 
 
 
 
 
 
Pourtant, ce regard omniscient n’est ici souligné 
que pour mettre en valeur la radicale dignité de 
l’être. Dieu qui sait tout, qui voit tout, qui pourrait 
faire toute autre chose de son temps, je ne sais 
pas, par exemple créer un autre univers, ou se 
reposer comme au septième jour, ce Dieu préfère 
passer son temps à tenter d’entrer en relation 
avec moi, avec chacun et chacune d’entre vous. 
Et il ne le fait pas juste comme ça sans insister, en 
passant. Non, il tisse une relation pas à pas, il fait 
don de sa présence, il nous accompagne où que 
nous soyons, où que nous en soyons dans notre 
vie.  
 
Parfois, il peut arriver que le sens de notre vie, 
voire notre vraie valeur nous échappe. Je 
recommande alors de faire une lecture de ce 
psaume, de le ranger dans sa table de nuit pour 
le relire en cas de blues. Car ce psaume me dit 
explicitement ce que d’autres pages bibliques 
disent indirectement : « Je suis une merveille ».  
 
« Je suis une merveille ». Je vous invite, si vous le 
souhaitez, à prendre une grande respiration et à 
vous dire en vous-même : « je suis une merveille 
». Peut-être qu’une petite voix intérieure cherchera 
à contredire ce message, cette révélation pour 
nous, aujourd’hui. Faites-la taire. Respirez et dites 
« je suis une merveille ». Parce que c’est vrai.  
 
Les enfants, les jeunes, les adultes, ne laissez 
jamais personne prétendre le contraire, vous 
rabaisser. Qu’importent vos performances, 
qu’importent vos résultats à l’école, « vous êtes 
une merveille ».  
Il y aura peut-être des temps où vous penserez 
vous être éloigné de Dieu simplement parce que 
vous ne viendrez plus à l’Eglise, ou parce que 
vous ne lirez plus votre Bible ou que vous ne 
prendrez plus de temps pour Lui parler. Ou parce 
que vous aurez fait quelque chose dont vous 
n’êtes pas fier. Alors vous vous direz « je ne peux 
pas m’éloigner de Dieu car Il ne peut pas vivre 
sans moi ». 

Prédication 
par Helena Vicario, 

pasteure de l’Eglise protestante unie  
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Ce mystère de l’être humain 
est important. Il nous empêche 
de parler à la place de l’autre 

comme on ne parle pas 
à la place de Dieu. 

Et cette question qui au début pouvait nous peser 
«Où devrais-je m’enfuir pour ne plus voir ton 
visage ?» devient une bonne nouvelle. Dieu est là 
avec nous, il nous accompagne où que nous 
soyons, il nous surprend par sa présence là où 
nous n’y croyions plus. Il est là en ami, « Sur mon 
épaule, se pose ta main, douce et ferme » affirme 
le psalmiste. 
 
Parlons à présent du mystère. Le mystère dans ce 
psaume n’est plus quelque chose d’effrayant, ce 
n’est plus ce dont se pare le divin pour nous faire 
peur ou nous faire obéir, le mystère c’est ce que 
nous cet espace commun dans lequel nous nous 
situons, Dieu et être humain. Créateur et créature.  
Les théologiens disent que Dieu est mystère, qu’il 
ne faut pas essayer de le saisir, de l’enfermer 
dans une idée. Ils pointent du doigt que c’est 
dangereux de parler à la place de Dieu, de dire « 
Dieu veut ça » ou « voici la volonté de Dieu », 
parce que, dans l’Histoire, cela a donné lieu à la 
pire violence, et cela continue à se produire dans 
le monde.  
Mais les théologiens oublient 
souvent quelque chose que nous 
rappelle ce psaume : l’être humain 
est aussi un mystère. Le psalmiste 
parle de son mystère en tant 
qu’être humain, transparent pour 
Dieu certes, mais opaque pour 
tous les autres êtres humains même les plus 
proches.  
 
Ce mystère de l’être humain est important. Il nous 
empêche de parler à la place de l’autre comme 
on ne parle pas à la place de Dieu. Je ne peux 
pas dire « un tel veut ça » si cette personne ne me 
l’a pas dit avant. Je ne peux pas savoir ce qui est 
bon pour une personne sans l’interroger, sans me 
mettre à son écoute. Il est important d’écouter son 
enfant, de l’associer le plus possible, à la mesure 
de son âge, dans les décisions le concernant.  
 
Il peut être aussi nécessaire de rappeler le 
mystère de l’être humain dans une relation, en 
particulier amoureuse. Si vous voulez fâcher votre 
copine, votre femme, dites-lui « je te connais par 
cœur » vous verrez c’est efficace. Personne ne 
connaît « par cœur» personne. Toute personne est 
un mystère pour l’autre et c’est bien ainsi.  

La transparence est érigée en valeur absolue 
dans notre société, pourtant il est bon dans une 
relation de laisser la place à ce qu’on ne 
comprend pas, et de l’honorer plutôt que d’en 
faire une source de conflit ou de dispute. Oui, 
vous ne comprenez pas toujours votre meilleur 
ami, votre meilleure amie, et cela est bien, et cela 
est bon. Cela est le reflet de sa grande vie 
intérieure, de la part d’intimité où il ou elle peut 
rencontrer Dieu, peut grandir, peut recevoir la 
lumière et l’irradier.  
Beaucoup de relations échouent parce qu’on ne 
laisse pas à l’autre cet espace qui est à lui, parce 
qu’il est toujours obligé de se justifier, parce que 
je n’ai pas devant le mystère de l’autre la seule 
attitude possible, la seule attitude féconde, celle 
du psalmiste : être ébloui.  
Le mystère de l’être qui se trouve devant moi, qui 
a été voulu par Dieu de toute éternité, qui a surgi 
en Dieu avant d’exister dans son corps (« c’est toi 
dit le psalmiste qui a eu l’idée que j’existe » en 
parlant à Dieu) qui a été tissé par Dieu, qui est 
relié à Dieu pour toujours, ce mystère est à 

honorer. Nous avons parlé 
d’éblouissement face à l’autre 
comme attitude qui permet de 
tisser une relation juste et 
féconde de se tisser. Je voudrais 
ajouter la sollicitude. Dieu a 
placé cet être, qu’Il accompagne, 

qu’Il soutient, qu’Il conduit sur ma route et IL m’a 
donné pour mission de veiller sur lui, de veiller 
sur elle.  
 
Peut-être que cette personne qui est proche de 
moi n’a pas la foi, ne croit pas en Dieu, n’a pas 
la capacité de sentir la main de Dieu sur son 
épaule. Alors Dieu la place sur ma route pour 
qu’elle puisse sentir à quel point elle est aimée, à 
quel point elle est « merveille ». Dieu ne me 
demande pas de la convertir, Il est à l’origine de 
toute conversion, de toute foi, mais de lui 
transmettre cette vérité « Tu es une merveille ! » 
Bien sûr cette mission de Dieu ne s’applique que 
dans une relation où le respect est de mise. 
Jamais Il ne vous mettrait en danger pour porter 
cette bonne nouvelle à quelqu’un qui vous fait du 
mal.  Mais si le respect mutuel existe, alors soyez 
les ambassadeurs de cette bonne nouvelle : « Je 
suis une merveille, tu es une merveille »  
Amen.                          Pasteure Helena Vicario 
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Notre fête de paroisse va avoir lieu le dimanche 22 juin prochain. 
C’est un grand moment pour nous tous en cette fin de premier semestre : c’est un plaisir de nous retrouver ainsi 
réunis, c’est une joie de partager des activités tant spirituelles que ludiques et c’est une immense fierté de 
pouvoir mesurer l’ampleur et la vitalité de notre communauté. 
Mais c’est aussi une occasion particulière pour faire appel à votre générosité. Comme vous avez pu le constater 
lors de la présentation des résultats annuels à notre Assemblée Générale de mars dernier, les coûts récurrents 
d’entretien et de fonctionnement de nos locaux sont en hausse ; nous allons devoir très probablement investir 
dans une nouvelle chaudière ; enfin, et surtout, nous avons l’ambition de doubler notre budget évangélisation 
pour accompagner le dynamisme de notre paroisse. 
Vos dons sont donc extrêmement précieux et pour cela, au nom de tout le Conseil Presbytéral, je vous adresse 
par avance tous nos remerciements. 
 

Alexandre Roser, trésorier 
 
 
 
 
Retrouvez en page 8 toutes les modalités pour donner. 

Vie de l’église 
Fête de l’été, fête du don dimanche 22 juin 
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Le 18 mai dernier a eu lieu un culte sur un sujet complexe 
mais nécessaire : les abus sexuels. En effet des 
accusations ont été portées sur certaines personnes en 
responsabilité au sein de notre Eglise. La pastorale du 
consistoire et notre Conseil presbytéral ont décidé 
d’aborder la question lors d’un culte et ce pour servir 
plusieurs objectifs : 
- ouvrir un temps d’accueil, de prière et de réflexion 
- affirmer que notre Eglise n’est pas un lieu où les victimes 
sont jugées, mais un lieu où elles sont entendues 
- ouvrir la Bible ensemble afin d’ouvrir un chemin de co-
construction d’un espace ecclésial sécure pour tous et 
toutes  
La prédication a porté sur Genèse (3,1-13) et le deuxième 
livre de Samuel (2 S,11 1-5). On y perçoit le refus de la 
limite et la tentation de la toute puissance comme 

fondements du comportement du prédateur sexuel. La Bible ouvre des pistes de prévention : 
combattre la culture de l’impunité, poser des limites et combattre le silence qui rend les actions du 
prédateur possibles.  
La présence de la psychothérapeute Raphaëlle Giacomini-Agostini a été précieuse, nous conseillant 
dans l’accompagnement des victimes et assurant une permanence d’écoute après le culte. Il ne 
s’agissait pas de transformer le temps liturgique en tribunal, mais de nous enraciner sur ce que notre 
spiritualité protestante a de meilleur : le refus de toute oppression, libérés par la Parole de Dieu. 
N’hésitez pas à contacter la cellule d’écoute indépendante et anonyme de l’EPUdF sur cette 
question au 06 24 83 73 02. 

Helena Vicario, pasteure 
 
 
 

Dimanche 18 Mai, par un temps magnifique, à l’invitation du groupe 
œcuménique de Boulogne, nous avons visité les lieux où se réunissent, selon 
leurs traditions, les communautés chrétiennes de Boulogne. 
C’est rue de Vanves, là où se retrouvent les nombreux salutistes que notre 
périple a commencé. L’Armée du Salut est une communauté jeune et pleine 
de joie. Ici on chante on danse, pour manifester notre gratitude vers le 
Seigneur qui nous a sauvés et rendus libres. Le couple du major nous a conté 
l’origine anglaise et la transformation du mouvement en une organisation 
mondiale dont le rayonnement ne cesse de grandir.  
Prenant la rue du Dôme, par petits groupes, heureux de se retrouver et 
d’échanger, nous nous sommes dirigés vers la paroisse de l’Immaculée 
Conception. Le père Jean Emmanuel et Véronica Giraud, dans le calme 
apaisant du très bel édifice moderne, nous ont décrit les différentes étapes 
de la construction de l’église, la nomination des salles, les très beaux vitraux 
et la luminosité de l’église. Nous avons chanté et prié en remerciant notre 
Dieu de pouvoir vivre ces moments de fraternité. 
Le groupe devenant de plus en plus nombreux, c’est une bonne 
cinquantaine de personnes qui sont arrivées devant l’église orthodoxe Saint 
Nicolas, rue du point du jour. 

Vie de l’église 
Culte sur les abus sexuels 

Marche œcuménique dans Boulogne-Sud 
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Là, c’est un peu la Pentecôte, que nous avons vécue !! le prêtre nous a partagé toutes les richesses qui se 
trouvent dans l’église. Les prières en slavon et les très beaux chants en russe nous ont transportés loin de 
Boulogne, pas à Jérusalem, mais dans un lieu privilégié où la présence du Seigneur nous encourage à partir 
vers nos frères humains. 
 
Notre groupe s’est enfin dirigé vers le quartier du Trapèze. Là se situe « La maisons des familles Saint-François-
de-Sales ». C’est un lieu d’accueil ouvert à tous et chaque jour. Très vaste, mais où se trouve une petite 
chapelle pour que ceux qui le veulent peuvent venir … prier, adorer, méditer. Nous avons rempli ce lieu et 
nous avons débordé dans l’entrée ! La directrice nous a exposé son travail, et une prière collective a terminé 
notre périple spirituel. Mais pas nos réjouissances, car un goûter nous attendait. Des frères des églises 
chrétiennes du Nord étaient aussi présents. L’an prochain ce seront les églises du Nord de Boulogne que nous 
visiterons. Nous remercions les organisateurs et les communautés qui nous ont accueillis.« Ah qu’il est doux pour 
des frères de demeurer ensemble » comme dit le psaume.  

Françoise Monin, conseillère presbytérale 
 

   

 
Pour ce nouveau portrait de paroissiens, nous sommes allés à la rencontre de Laure, Viktor, Marlène et 
Yohanna. Ce moment d’échange a une résonance particulière puisque Laure et Viktor recevront le baptême 
et Marlène et Yohanna la confirmation, le dimanche 8 juin 2025. Une étape importante dans leur 
cheminement de foi. 
Notre échange s’est réalisé à partir de deux questions : « Quelle place la Bible a-t-elle dans votre vie ? », « 
Pourquoi souhaitez-vous devenir chrétien ? ». Très vite, les catéchumènes ont éprouvé le besoin de préciser le 
sens de la première question. Fallait-il comprendre la Bible comme un livre, un objet physique, ou plutôt 
comme un message vivant, porteur de sens ? 
 
Une Bible et des approches singulières 
Laure se souvient de la « Bible illustrée » qu’elle feuilletait plus jeune : « Je l’avais toujours entre les mains. » 
Aujourd’hui, elle a fait le choix de recevoir une Bible pour son baptême : « Je souhaite la lire entièrement. 
Chaque soir, je consulte l’application Holy Bible pour lire les versets du jour. Cela m’apaise. Il y a des versets qui 
résonnent vraiment avec ce que j’ai vécu dans la semaine ». 
Viktor utilise la Bible pour : « mieux connaitre l’histoire de mon Seigneur, du peuple qui crut en lui et de ses 
miracles. Je lis aussi les paraboles qui m’aident beaucoup à réfléchir sur la vie. Je ne la consulte pas souvent, 
mais elle reste au centre de ma vie ». 
Marlène : « la Bible c’est la parole de Dieu, elle nous montre le chemin à suivre ou à ne pas suivre. » Marlène 
insiste aussi sur l’importance de sa présence physique à la maison : « J’ai toujours eu une bible chez moi, si je 
n’en n’avais pas, ce serait bizarre. » 
Yohanna voit dans la Bible : « des écrits auxquels on peut se référer, un moyen de se souvenir de ce que Dieu a 
fait et fait encore pour nous », elle ajoute : « on a en plusieurs à la maison, dans différentes langues. Et, sur mon 
téléphone, j’ai une application qui me donne un verset chaque jour. Quand j’y pense, je les lis ». 
 
Le choix de devenir chrétien(ne) ? 
Laure exprime une grande sérénité dans son engagement : « Je me sens bien dans ma foi et dans ma paroisse. 
C’est très symbolique pour moi de recevoir le baptême et la confirmation ici, dans cette communauté qui m’a 
accueillie depuis toujours. » 
Marlène partage une reconnaissance envers sa famille : « je suis contente d’avoir grandi dans une famille qui 
m’a transmis les valeurs chrétiennes. Même si j’avais été élevée dans une famille issue d’une autre religion ou 
une famille athée, je pense que j’aurais quand même fini par devenir chrétienne ». Mais elle ajoute aussi que 
la communauté protestante a une place unique : « A l’école, je n’ai pas beaucoup d’amis chrétiens. Quand 
je viens à l’église, je retrouve cette communauté qui me comprend. » 
Yohanna souligne à son tour l’importance d’être comprise dans sa foi protestante : « Être chrétienne me 
permet d’appartenir à un groupe. A l’église, je retrouve des chrétiens avec qui on partage des choses en 
commun. C’est important, surtout dans une société où le protestantisme est parfois mal connu. » 
 
Merci aux catéchumènes qui par leurs témoignages nous rappellent que la foi est vivante, qu’elle se partage 
et qu’elle se construit chaque jour un peu plus. 
Que cette journée de baptême et de confirmation soit pour toute la communauté une occasion de rendre 
grâce au Seigneur et de renouveler notre propre engagement dans la foi. 
 

Danielle POPOVIC, conseillère presbytérale 

Portraits : quatre jeunes catéchumènes 
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Nous sommes les AiNémos : 
Aurèle, César et Emmanuel, 
trois jeunes des Éclaireuses et 
Éclaireurs Unionistes de France 
à Boulogne-Billancourt. Après 
dix ans de scoutisme, nous 
avons voulu clore notre 
parcours par un projet 
solidaire et écologique. Cet 
été, nous partons en Grèce sur 
l’île d’Elafonisos, pour rejoindre 
l’association Elafonisos Eco, 
qui lutte contre la pollution des 
littoraux. 
 
 
Notre mission : nettoyer les plages, promouvoir le tri sélectif, sensibiliser habitants et touristes à la 
préservation de l’environnement, soigner les œufs de tortues, et encourager l’usage de sacs en tissu 
ou du Water Kiosk pour limiter les bouteilles plastiques. 
 
Ce projet s’inscrit dans les valeurs du scoutisme : respect de la nature, engagement et solidarité. Il 
vise à protéger un écosystème menacé par la pollution plastique et la perte de biodiversité. C’est 
aussi une aventure humaine pour renforcer notre cohésion et sensibiliser d’autres jeunes. 
 
Notre projet solidaire et écologique s’applique également à nos moyens de transport pour aller et 
revenir de Grèce. En effet, nous avons privilégié l’usage du train et de l’autocar. Le trajet en avion 
aurait été économique en temps mais nous souhaitions rester cohérents dans nos objectifs et donc 
minimiser notre bilan carbone. 
  
Avant le départ, nous avons préparé cette action sur un an, avec formations, financements et 
rencontres.  
Après le projet, nous réaliserons un reportage pour témoigner et inspirer d’autres scouts.  
      

Aurèle, César et Emmanuel 

 
 
Vous voulez inscrire votre enfant aux activités de scoutisme à partir de la 
rentrée ? 
Venez rencontrer responsables et encadrants de notre groupe local au 
Forum des activités à la mairie le dimanche 7 septembre de 10h à 17h  
ou contactez Emmanuel Arnaud : 06 86 65 94 75 - manuarnaud@gmail.com 

Du côté des scouts 

Nos scouts aînés agissent pour la protection des littoraux 
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Soutenons notre église, soutenez votre église… 
Donnez en un clic, sur le site sécurisé de l’église de 
Boulogne. 
 

 
 
 
 
 
 

 

Le Trait d’Union – Le bulletin de 
l’église protestante unie de Boulogne-
Billancourt  
 

117 rue du Château – 92100 Boulogne  
Tél. : 01 48 25 56 16 
epubb@orange.fr – 
www.boulogne92.epudf.org 
 

Conseil presbytéral :  
Président : Olivier Thomas – Vice-présidente et 
secrétaire : Astrid Clément-Grandcourt – 
Trésorier : Alexandre Roeser 
Conseillers : Philippe Bousquet, Emmanuel 
Lesprit, Françoise Monin, Tanguy Nedelec, 
Jacqueline Pivin, Danielle Popovic, Clément 
Seyewetz, pasteure Helena Vicario. 
Dons par chèque bancaire à l’ordre de  
« Eglise protestante unie de Boulogne-
Billancourt ». 

 
 
 
 
 

Eclaireurs et éclaireuses unionistes :  
Emmanuel Arnaud : 06 86 65 94 75 
manuarnaud@gmail.com 

Entraide :  
Président : Christian Boeringer 
Trésorier : Thomas André.  
117 rue du Château – 92100 Boulogne  
Tél. : 01 48 25 56 16  
Mail : entraidefiguier@orange.fr  
Dons par chèque bancaire à l’ordre de  
« Entraide du Figuier ». 

Pour retrouver notre église en ligne : 
- notre site internet : boulogne92.epudf.org 
- notre page Facebook : Eglise protestante unie de Boulogne-
Billancourt 
- notre compte Instagram : @epuboulbi 
 

Prendre du temps 
se tourner vers nos aimés 
n’avoir d'autre occupation 
que regarder 
leur visage, 
et leur sourire 
donné chaque jour, 
leur tendresse 
présentée au long des semaines, 
discrètement, comme une offrande, 
leur présence quotidienne 
bâtie comme un refuge, comme un abri, 
leur amour 
prêt à réchauffer notre vie 
et à venir à notre secours ; 
 

Méditation 

Images d’illustration : Unsplash et Bing 

leur désir 
de nous soutenir sur tous nos sentiers 
et de nous relever après nos chutes, 
leur patience et leur bonté 
plus fortes que toutes nos 
médiocrités, 
leur regard 
posé sur nous comme un soleil, 
et leur caresse 
nous ressuscitant 
de nos tristesses ! 
 

Charles Singer 
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Juin 2025 
Dates Activités Lieux Horaires 

Dimanche 1er  
 

Culte avec Sainte-Cène 
Culte présidé par le pasteur Marc de Bonnechose 

Temple 10h30-11h30 

Lundi 2 Conseil presbytéral Salle du Figuier 20h – 22h30 

Dimanche 8 
 

Culte de la Pentecôte et Confirmations 
Culte avec Sainte-Cène  
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario 

Temple 10h30-11h30 

Dimanche 15 
 

Culte dominical 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario 

Temple 10h30-11h30 

Mardi 11  Atelier biblique Salle du Figuier 20h – 21h30 

Samedi 21  École biblique  
PKT et KT 1 à 4 

Temple + 
Salle du Figuier 

10h – 11h30 
11h30 – 14h 

Dimanche 22 
 

Fête de la paroisse - Culte familial 
Culte festif, apéritif, table-ronde… 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario. 
Eveil biblique pour les 3-6 ans pendant le culte. 

Temple 10h30-14h 

Dimanche 29 
 

Culte du Consistoire 
Pas de culte à Boulogne 

Lieu à confirmer Horaire à 
confirmer 

 

Juillet 2025 

Dimanche 6 
 

Culte avec Sainte-Cène 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario 

Temple 10h30-11h30 

Dimanche 13 
 

Culte dominical 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario 

Temple 10h30-11h30 

 
Le temple sera fermé du lundi 14 juillet au dimanche 31 août inclus. 

Notre secrétariat maintient une permanence par mail : epubb@orange.fr 
 

Visitez notre site, il contient les dernières actualisations 
boulogne92.epudf.org 

Si vous souhaitez recevoir régulièrement les informations de notre église, envoyez-nous 
votre adresse mail à : epubb@orange.fr 
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